

Contenido

I. Un pueblo Apostólico

II. El Modelo Apostólico

III. El Propósito Apostólico

Capítulo I

UN PUEBLO APOSTÓLICO

"Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable; vosotros que en otro tiempo no erais pueblo, pero que ahora sois pueblo de Dios; no habíais alcanzado misericordia, pero ahora habíais alcanzado misericordia"
1Pedro 2:9-10.

Hay muchas descripciones acerca de nosotros como pueblo apostólico, las cuales nos llaman a retomar nuestra identidad bíblica la cual Dios nos ha dado en Jesús el Mesías.

UN LINAJE ESCOGIDO

La palabra para 'elegido', en el griego *eklektos*, significa 'recoger de "o" escoger ". Dios nos ha elegido:

- Él nos eligió en Cristo antes de la fundación del mundo, para que fuésemos santos y sin mancha (**Efesios 1:4**).
- Él nos eligió en amor para ser hechos hijos por Jesús Cristo a sí mismo. Hemos de manifestar a Dios en la carne; hemos de manifestar Su gloria. Cuán asombroso es nuestro Dios (**Efesios 1:5, Romanos 8:18-19**).
- Fuimos predestinados a ser conformados a la imagen de Su Hijo (**Romanos 8: 29**).

Dios nos conoció desde el principio; esto significa que Él nos conocía de antemano, antes de la creación del mundo.

¿Cómo se produce una generación?

En lo natural, es a través de una semilla implantada en la mujer la cual se convierte en un niño. En lo espiritual es a través de la semilla de la palabra de Dios, la semilla imperecedera (**1Pedro 1:23**). Esta semilla

produce fruto según su especie. Esta generación que está para venir es el fruto de la palabra predicada. Somos regenerados por la palabra (**Tito.3:5**).

Debemos ser predicadores de la palabra pura de Dios para dar a luz a una generación de la palabra. Hay un hambre de la palabra de Dios, pero cuando la palabra de Dios se predica de nuevo, la palabra da fruto (**1Sam 3:1-19**).

La generación de Jacob

"Tal es la generación de los que buscan su rostro" Salmo **24: 6**. Podemos ser esta generación: una generación de personas perdidas y quebrantadas que han nacido de nuevo para ser hechos hijos de Dios, que podemos crecer hasta el momento y el lugar de transformación total. Jacob en su carne era engañador, pero él quiso cambiar. Él no le permitiría que lo dejase el hombre que vino del cielo hasta que él, Jacob, fuese cambiado. Es hora de ser como Jacob y seriamente buscar a Dios; buscar en serio Su rostro.

Nombrados para vida eterna

Cuando Pablo y Bernabé predicaron la palabra en Antioquía de Pisidia, entre mucha perturbación y oposición, las Escrituras dicen: *"Los gentiles, oyendo esto, se regocijaban y glorificaban la palabra del Señor, y creyeron todos los que estaban ordenados para vida eterna"* **Hechos 13:48**. El linaje escogido es la generación que ha sido ordenada ordenada. Tenemos que ser serios acerca de la cita de nosotros con Dios. Hay muchas más cosas que entregar a esta generación; que sólo escucharán si alguien es enviado a predicarles (**Romanos 10:14-17**).

REAL SACERDOCIO

Estamos en la tierra para reinar como reyes y sacerdotes (**Apocalipsis 5:10**). Llegará el momento en que *"los reinos del mundo han venido a ser de nuestro Señor y de su Cristo; y él*

reinará por los siglos de los siglos" (Apocalipsis 11:15), y reinaremos con Él.

¿Qué hacen los reyes?

Los reyes administran la palabra de Dios a nivel de gobierno; decretan y declaran la palabra de Dios, en el ejercicio de las llaves del reino de los cielos (**Mateo 16:19**). Se aseguran de que la palabra de Dios sea conocida. Cuando los reyes hablan, deben ser oídos porque tienen autoridad real.

¿Cuál es el resultado nuestro de ser reyes?

Cada casa será una casa de discipulado; los niños crecerán como discípulos, conociendo la palabra de Dios. ¡No habrá mal uso de la Internet; sin video-juegos tontos y mundanos! Vivamos como cristianos, reinando *"en vida por uno solo, Jesús Cristo"* (**Romanos 5:17**).

¿Qué es el ministerio sacerdotal?

Es adoración y oración en el altar del incienso: ¿Hay un altar en su casa? ¿Hay un tiempo y un lugar para encontrarse con el Señor? ¿Celebran la Mesa del Señor en la casa?

UNA NACIÓN SANTA

"Sino como aquel que os llamó es santo, sed también vosotros santos en toda vuestra manera de vivir, porque está escrito:" Sed santos porque yo soy santo "' 1Pedro 1:15-16. ¿Cómo llegamos a ser santos? ¿Cómo nos convertimos en una nación santa? Las Escrituras dicen: "Por tanto, ceñid los lomos de vuestro entendimiento, sed sobrios, y esperad por completo en la gracia que se os traerá cuando Jesús Cristo sea manifestado" 1Pedro 1:13. Esto significa ponerse el cinturón de la verdad; esto es, llenar nuestras mentes con la palabra de Dios.

Somos santos por *"no conformarnos con los deseos que antes teníais"*, sino como hijos obedientes vivir nuestro tiempo en la tierra, en

el temor de Dios (**1Pedro 1:14 y 17**). En otro lugar Pablo dice: *"No os conforméis a este siglo, sino transformaos mediante la renovación de vuestra mente"* **Romanos 12:2**. Ser santo significa estar cambiando por causa de la palabra y el Espíritu para parecerse más a Dios, viviendo en Su reino y no viviendo en el mundo y amando las cosas de este mundo (**1Juan 2:15**).

Una nación

Una nación salió de Jacob a través de sus doce hijos. La nación santa surge como resultado de un verdadero ministerio apostólico. Los nombres de los apóstoles originales del Cordero están puestos en los doce cimientos del muro de la ciudad santa (**Apocalipsis 21:14**). La ciudad está edificada a partir de una nación, una nación santa.

La Mancomunidad de Israel

Antes de venir a Cristo, hemos sido *"alejados de la ciudadanía de Israel y ajenos a los pactos de la promesa... Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido hechos cercanos por la sangre de Cristo"* **Efesios 2:12-13**. Ahora en Cristo compartimos todas las promesas, la gloria y la adopción prometidas a Israel. No hay jerarquía o parcialidad en una comunidad, todo el mundo incluido; todo el mundo beneficiado.

SU PUEBLO ESPECIAL

"Nuestro gran Dios y Salvador, Jesús Cristo, quien se dio a sí mismo por nosotros para redimirnos de toda iniquidad y purificar para sí un pueblo propio, celoso de buenas obras" **Tito 2:13b-14**. Para redimirnos y comprarnos. Jesús nos ha redimido; Él nos ha adquirido; ¡somos Su posesión adquirida!

¿Cómo lucirá este pueblo? **Efesios 5:18-21** describe un pueblo especial:

- No habrá ebrios con vino.

- Estarán llenos del Espíritu Santo.
- Hablarán los unos a los otros con salmos, con himnos y cánticos espirituales.
- Serán un pueblo agradecido, dando siempre gracias a Dios.
- Serán un pueblo sujeto.

UN PUEBLO APOSTÓLICO

Dios nos llama una nación; Dios nos llama un pueblo; Dios nos llama una generación; Dios nos llama un sacerdocio. Todos estos términos se refieren a muchos, no a uno o incluso a unos pocos. Este es el pueblo apostólico de Dios.

Este pueblo se ha liberado de las tinieblas y *"trasladado al reino de su amado Hijo"* (Col 1:13).

Este pueblo *"ha alcanzado misericordia"* (1Pedro 2:10). Pablo dijo que él había alcanzado misericordia, *porque "lo hizo por ignorancia, en incredulidad"* (1Tim.1:13). Había sido un hombre arrogante, perseguidor de la iglesia y blasfemo. Todos podemos cambiar, y vamos a cambiar, y lo haremos en la medida en que nos sometamos a la palabra de Dios por el Espíritu de gracia y de oración.

¿Qué clase de personas deberíamos ser?

Advirtiéndonos del severo juicio que vendrá sobre la tierra a los que viven bajo los principios elementales y espíritus malignos que están en el mundo, Pedro nos desafía en cuanto a nuestra forma de vivir (2Pedro 3:10-11). Nuestro comportamiento debe caracterizarse por una conducta santa y piadosa. Estamos *"esperando y apresurando la venida del día de Dios"* (v.12).

Esta es una propuesta increíble la que nos presenta Pedro: el juicio del mundo [esta época] ¡es inevitable! Juicio con fuego [consumidor] disolverá y fundirá [expone y destruye] todo lo que es impío. Jesús dijo: *"El Hijo del hombre enviará a sus ángeles, y recogerán de su reino a todos los que sirven de tropiezo, y a los que hacen iniquidad, y los echarán en el horno de fuego"* Mateo 13:41-42a.

"Pero nosotros esperamos, según sus promesas, cielos nuevos y tierra nueva, en los cuales mora la justicia. Por lo cual, amados, estando en espera de estas cosas, procurad con diligencia ser hallados por El sin mancha e irrepreensibles, en paz. Y tened entendido que la paciencia de nuestro Señor es para salvación" 2Pedro 3:13-15a.

¿Quiénes son este pueblo apostólico?

1. Es la ekklesia: los llamados, los escogidos, los elegidos (**Mateo 16:18**)
2. Es la iglesia: la casa de Dios, que es la columna y baluarte de la verdad (**1Tim 3:15**)
3. Son el cuerpo del Mesías, muchas personas; la gente va a ver al Mesías en la gente que representa y manifiesta a Cristo. Será el hombre perfecto de **Efesios 4:13**.

¿Cómo nos convertimos en este pueblo?

- I. Respondiendo al llamado de Dios: es costoso.
- II. Necesitamos ser discipulados y enseñados en la palabra, que es la verdad; la verdad sólo viene por revelación y luego por su comprensión profunda.
- III. Tenemos que estar entrenados y equipados para ser enviados al mundo para ser testigos.
- IV. Convirtiéndonos en miembros activos de Su cuerpo a medida que crezcamos bajo el ministerio de apóstoles, profetas, evangelistas, pastores y maestros (**Efesios 4:11-16**).

Capítulo II

EL MODELO APOSTÓLICO

Es evidente que existe un modelo apostólico en las Escrituras del Nuevo Testamento el cual debe seguirse, y debe seguirse para que la iglesia sea restaurada y cumpla con el propósito de Dios en la tierra. Para esto se requiere que haya **apóstoles** en la iglesia hoy día. Durante dos décadas, Dios ha estado restaurando apóstoles en la iglesia, pero es necesario que haya una comprensión clara del por qué se necesitan y de que entendamos el modelo apostólico que debe seguirse, para que la iglesia llegue a ser *"un hombre perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo"* (Efesios 4:13b).

1. NECESITAMOS APÓSTOLES PARA REVELAR A CRISTO

En **Mateo 10**, Jesús comisionó a los primeros doce apóstoles y los envió. Él les dio muchas y diversas instrucciones y luego en **el versículo 40** les dijo: *"El que a vosotros recibe [a los apóstoles], a mí me recibe [a Jesús el Mesías], y el que me recibe a mí, recibe al que me envió [el Padre]"*

El misterio de Dios

Si recibimos a los apóstoles enviados por Jesús, realmente recibiremos a Jesús. Si recibimos a Jesús de esta manera, en realidad recibimos al Padre. Hay una profunda revelación de parte de Dios cuando se le recibe, y según Jesús ésta proviene de los apóstoles que Él envía.

Pablo se refiere a esto en **Colosenses 2**: *"Porque quiero que sepáis cuan gran lucha sostengo por vosotros, y para los que están en Laodicea, y por todos los que nunca han visto mi rostro; para que sean consolados en sus corazones unidos en amor, hasta alcanzar todas las*

riquezas de pleno entendimiento, a fin de conocer del misterio de Dios, tanto del Padre y de Cristo" v.1-2.

Dios es Padre y Dios es el Hijo

El misterio de Dios es la profunda comprensión de cómo Dios se revela en toda la Biblia, pero especialmente en el Nuevo Testamento. **Dios es Padre a un Hijo e Hijo a un Padre - Éste es el misterio de Dios.** El Padre es revelado en el Hijo y no puede ser conocido de otra manera. *"Jesús les dijo: 'Yo soy el camino, la verdad y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí'" Juan 14:6.* Entonces Jesús le dijo: *"Si me conociereis, también a mi Padre conoceríais; y desde ahora le conocéis, y le habéis visto" Juan 14:7.* ¿Cómo iban los discípulos a conocer al Padre? Sólo a través de conocer a Jesús, después de haber resucitado de entre los muertos.

La doctrina de Cristo

El apóstol Juan realizó grandes esfuerzos a través de sus escritos para dar a conocer el misterio de Cristo. Él dice: *"Cualquiera que se extravía, y no persevera en la doctrina de Cristo, no tiene a Dios; el que persevera en la doctrina de Cristo, ese tiene al Padre y al Hijo" 2 Juan 9.* Él dice: *"Porque muchos engañadores han salido por el mundo que no confiesan que Jesucristo ha venido en carne. Quien esto hace es el engañador y el anticristo" 2Juan 7.*

En el mundo moderno tenemos los Testigos de Jehová, que van por todo el mundo declarando que Jesús Cristo no es Jehová [el Señor] en la carne. Éstos encarnan al engañador y el anticristo. Tenemos musulmanes quienes se han constituido en una agresiva oposición a la doctrina de Cristo y aun se preparan para matar. Estos son quienes se constituyen en el engañador y anticristo.

Incluso algunas iglesias Cristianas se han ido alejando de la doctrina de Cristo, sustituyéndola por otras doctrinas, de hombres, que han intentado explicar la Divinidad. Es necesario que se haga una predicación clara de la doctrina de Cristo; es necesario que se dé una

enseñanza clara de la divinidad de Cristo. Este es el único fundamento de la fe Cristiana (1Cor 3:10-11).

2. NECESITAMOS APÓSTOLES QUE SIENTEN LAS BASES

Una imagen del modelo

En **Efesios 2:19-22** encontramos una descripción del modelo, a partir del cual la iglesia debe ser edificada. La casa de Dios debe edificarse sobre el fundamento de apóstoles y profetas. Esta es una declaración notable, la cual ha sido ignorada durante mucho tiempo. Cada iglesia está edificada sobre alguna doctrina fundamental en particular, pero ¿cuál es esa doctrina? La familia de Dios sólo puede ser edificada sobre el fundamento bíblico, el cual es la predicación y la enseñanza del misterio de quién es Cristo. Por lo tanto, la edificación de la casa de Dios sólo es posible si los verdaderos santos, apóstoles y profetas están en su lugar como los ministerios fundamentales, enseñando y predicando el misterio de Cristo (**Efesios 3:5**).

Dios debe ser visto

El propósito es que Dios puede ser visto en la tierra a través de Su iglesia. Dios necesita un pueblo formado de acuerdo con el modelo. Los apóstoles son necesarios junto con los profetas para que establezcan el conocimiento fundamental de Jesús Cristo en la iglesia. El confiar en las bases confesionales históricas no llevará jamás a la iglesia a la madurez, es decir, a la plena revelación de quién es Cristo.

A través de la iglesia

En **1Tim.3:15** Pablo instruía a Timoteo cómo comportarse "*en la casa de Dios, que es la iglesia del Dios vivo columna y baluarte de la verdad*". La verdad principal que se encuentra en cada expresión de la iglesia es la declaración del misterio de la piedad: que "*Dios fue manifestado en la carne*" (v.16). ¡Dios fue visto en carne! Y hoy Dios

se revela a través de Su Palabra en la iglesia del Dios viviente. El Dios vivo se encuentra en la iglesia a través de la palabra que se predica y enseña.

¿Qué predicaron los primeros apóstoles?

Hechos 5:42

Los apóstoles se encontraron en dificultades nuevamente por predicar a Cristo. El sumo sacerdote y sus compañeros estuvieron profundamente preocupados. Estos dijeron: "*¿No os mandamos estrictamente que no enseñaseis en ese nombre? ¡Y ahora habéis llenado a Jerusalén de vuestra doctrina, y queréis echar la sangre de este hombre sobre nosotros!*" Hechos 5:28. ¡Qué acusación nos han hecho!: ¡que hemos llenado nuestra ciudad, nuestra nación con la doctrina de Jesús Cristo!

Estos apóstoles, después de haber sido puestos en libertad, después de haber sido golpeados con varas, se regocijaron de haber sufrido "*afrenta por causa del Nombre*" (v.41). Y ¿qué hicieron entonces? "*Y todos los días, en el templo y por las casas que no cesaban de enseñar y predicar a Jesús el Cristo*" v.42. Este es el conocimiento fundamental de Dios, conocer a Jesús el Mesías; que Él es la revelación de Dios hecho carne.

3. LOS APÓSTOLES SON NECESARIOS COMO PERITOS ARQUITECTOS

1CORINTIOS 3:10-11

El apóstol Pablo había recibido la gracia de Dios para ser "*perito arquitecto*" (v.10). El arquitecto tiene que conocer los planos, de tal manera que podamos edificar de acuerdo con el modelo. Hay un plan maestro del cual los apóstoles son los responsables de darlos a conocer. El edificio debe tener un fundamento seguro. El único fundamento que puede ser puesto es "*Jesús el Mesías*" (v.11). Este Jesús que es Jehová, [Yahvé] en la carne, trayendo salvación. Él es el Mesías prometido, el Rey de reyes y Él tiene un plan.

El fundamento es el conocimiento de quién es Jesús. Dios no es un concepto; Él es una persona, cuyo nombre es Jesús.

La iglesia ha de ser edificada en madurez y cada santo equipado para funcionar de tal manera que la iglesia comience a crecer a la altura de la estatura de Cristo (**Efesios 4:13**). Se necesitan apóstoles, junto con todos los ministerios que Cristo ha dado, para llevar a la iglesia a ser un hombre perfecto en la tierra, la cual refleje a Cristo. ¡Dios será visto en la tierra!

4. NECESITAMOS APÓSTOLES PARA DAR A CONOCER LA REVELACIÓN DEL MISTERIO

La función de los apóstoles se encuentra en la esfera de la revelación. Pablo se refiere a la gracia que recibió en cuanto a conocer el misterio y entregar este conocimiento del misterio, a través de sus escritos y de su predicación (**Efesios 3:2-4 y 8**). Este conocimiento es dado por el Espíritu a Sus santos apóstoles y profetas. Sólo veremos el misterio cuando recibamos a los apóstoles y profetas a quienes el Espíritu lo ha revelado. Hay muchos hoy día que se hacen llamar apóstoles y profetas, pero no hablan el misterio de Cristo. **Efesios 3:5** aclara esto: el misterio es revelado "*por el Espíritu a sus santos apóstoles y profetas*", es decir, aquellos que se han apartado en oración, para recibir del Espíritu (**Hechos 6:4**).

Hay un solo cuerpo

En el libro de Efesios, Pablo se refiere a **un cuerpo** (**Efesios 4:4**) y al **nuevo hombre** (**Efesios 2:15**). Uno de los aspectos principales del misterio es que los "*gentiles son coherederos del mismo cuerpo, y copartícipes de la promesa en Cristo por medio del evangelio*" **Efesios 3:6**. Hay un solo cuerpo, compuesto por judíos y gentiles. El cuerpo que Jesús está formando en la tierra se compone de judíos y gentiles. No hay tal cosa, "una iglesia gentil" en las Escrituras. Es sólo el único cuerpo de Cristo.

No hay un destino distinto para las naciones [gentiles], es el mismo destino de la nación de Israel. Cristo ha *"derribando la pared intermedia de separación, aboliendo en su carne las enemistades, la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas, para crear en sí mismo de los dos un solo y nuevo hombre, haciendo la paz, y mediante la cruz, matando en ella las enemistades"* Efesios 2:14b-16.

Este es uno de los más importantes aspectos del misterio que pocos están predicando hoy día. Muchos llegan con doctrinas sofisticadas y escatologías concernientes al futuro de Israel y la iglesia, negando la clara enseñanza de Pablo en el libro de Efesios y en otras citas, y aún las propias palabras de Jesús en **Juan 10:16**, *"También tengo otras ovejas que no son de este redil; aquéllas también debo traer, y oirán mi voz; y habrá un solo rebaño y un pastor"*.

Gracia fue dada a Pablo a *"predicar entre los gentiles las inescrutables riquezas de Mesías [Cristo]"* Efesios 3:8, de modo que todos pudiésemos **ver la dispensación del misterio (v.9)**. Este es el misterio de Cristo, el Ungido. ¡Es una comunión! Eso significa que estamos todos llamados a ser partícipes de este misterio. Este misterio ha estado oculto desde su creación. Estaba escondido por Dios, pero ahora nos ha sido revelado en Jesucristo. Todo esto es referenciado en el **versículo 9**.

El resultado de ver la comunión del misterio es que los principados y potestades doblarán sus rodillas delante de Jesús, cuando el misterio [multiforme sabiduría] sea hecha conocer a los principados y potestades por la iglesia (**Efesios 3:10**).

¿CUÁL ES EL MODELO?

La iglesia primitiva fue liderada indiscutiblemente por los apóstoles. Cuando Pablo se convirtió fue llevado a conocer a los apóstoles.

¿Quién dirigió la iglesia? Los apóstoles. La primera iglesia era apostólica.

El modelo se expresa de la siguiente manera, **seguidme cómo yo sigo a Cristo:**

¡éste es el modelo de liderazgo! Este es el **modelo** apostólico:

- Los apóstoles rinden sus vidas por los hermanos.
- El corazón de los apóstoles está en levantar a los hermanos en los llamados que ellos tengan.
- Todo lo que los apóstoles tienen que ofrecer es un estilo de vida de seguir a Jesús.

El ejemplo de Pablo: Filipenses 3:7-14

Si haces lo que hizo Pablo, te convertirás en una persona apostólica. Entonces estarás funcionando según el modelo apostólico como miembro de una compañía apostólica la cual es un modelo de pueblo.

v.7". *Pero cuantas cosas eran para mí ganancia, las he estimado como pérdida por amor a Cristo*" Este es el comienzo de nuestro caminar hacia la madurez: dejando todo por Cristo.

v.8 "*ciertamente, aun estimo todas las cosas como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús, mi Señor, por amor del cual lo he perdido todo, y lo tengo por basura, para ganar a Cristo.*" Debemos tener presente esta misma actitud de Pablo: ¡compromiso pleno! ¡Dejar todo por (el bien de) ganar a Cristo! No estar de duelo por lo que hayamos perdido, sino deliberadamente adoptar la decisión de contar con ello como pérdida. "¡La recompensa está en ganar a Cristo!

v.9 Todo lo que necesitamos es ser "***hallado en él, no teniendo mi propia justicia... sino... la justicia que es de Dios por la fe***". La fe es la clave, no sus sentimientos.

v.10 Esta es una oración notable desde el corazón de Pablo. Su gran deseo era "***...y el poder de su resurrección.***" A la mayoría de nosotros nos gusta la parte de la oración, pero Pablo no se detiene allí. Va mucho

más allá: conocer *"la participación de sus padecimientos, llegando a ser semejante a Él en Su muerte"*. Muchas veces no entendemos la importancia de abrazar sus sufrimientos en nuestras propias vidas; no somos capaces de morir realmente a nosotros mismos.

v.11 *"Si en alguna manera llegase a [llegar a] la resurrección de entre los muertos"*. Esto se refiere a un estilo de vida de resurrección. Esta es caminar en el poder de la resurrección aquí y ahora. Nuestro objetivo es caminar en Jesús, para Jesús, y por medio de Jesús.

"Llevando en el cuerpo siempre por todas partes la muerte de Jesús, para que también la vida de Jesús se manifieste en nuestro cuerpo" 2 Corintios 4:10. Pablo habla de un estilo de vida de *"de manera que la muerte obra en nosotros, y en vosotros la vida [otros]"* (v.12).

v.12 ¡Esta es la decisión! ¿Vamos a seguir adelante? Vamos a *"asir aquello para lo cual Cristo Jesús también ha echado mano de mí"*. No te quedes donde estás y lo que sientes en este momento. Tome la decisión de **seguir** adelante. ¿Por qué Dios te llama en el principio? ¿Sabes?

v.13 He aquí la decisión. *"Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo ya alcanzado; pero una cosa hago: olvidando ciertamente lo que queda atrás, y extendiéndome a lo que está delante"*. ¡Olvida el pasado! Toma una decisión: avanza hacia el futuro. No importa si has sido un éxito o un fracaso, camina en el nuevo hombre. No dejes que la gente te mantenga en el pasado. No te permitas a ti mismo permanecer en el pasado.

v.14 *"prosigo hacia la meta del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús."*

En los **versículos 12 y 14**, Pablo usa palabras fuertes de acción. Hemos de tomar decisiones para seguir adelante, para tomar posesión, aprehender, de olvidar el pasado, para llegar en el futuro. ¡Hermanos tú puedes hacerlo! ¡Puedes avanzar! Puedes echar

mano de todo lo que Dios tiene preparado para ti. Él quiere que seas un vencedor más, de ser parte de un modelo de pueblo (persona), que camine en la madurez.

Ser un modelo de personas – Filipenses 3: 15-17

v.15 "*Así que todos los que somos perfectos*" Pablo cambió de testimonio: prosigo a la meta, etc. por el plural: "*Todos los que han alcanzado madurez*" Pablo está hablando a un grupo de personas que tienen el mismo compromiso, la misma actitud y el mismo celo como lo describe de sí mismo en **los versículos 7-14**. Si tú y yo tenemos un compromiso similar y decidimos seguir adelante, considerando el costo y asumimos la decisión de renunciar a todo, entonces somos madura. Esta es la cualificación para ser miembro de la compañía apostólica, para ser parte de un modelo de un pueblo.

"Tengamos esta mente": hemos de pensar de forma diferente. Ya no estamos simplemente orientados de manera individual en seguir de Jesús, sino que nos hemos convertido en una parte funcional del cuerpo.

Luego Pablo dice: "*Y si otra cosa sentís, esto también os revelará Dios.*". Si has tomado la decisión madura de seguir a Jesús, Dios te revelará cualquier diferencia de pensamiento. Ahora se hace más fácil discernir la voluntad de Dios, agradable y perfecta (**Romanos 12:2**), y se nos facilita el arrepentirse, es decir, cambiar nuestra mente.

v.16 "*Pero en aquello que ya hemos llegado*", es decir el nivel de madurez que tenemos, debemos caminar como un cuerpo en funcionamiento en Cristo, sometiénos a la palabra de Dios, y sometiénos los unos a los otros.

"Sigamos una misma regla, sintamos una misma cosa".

Dejemos de discutir y dividirnos debido a nuestras propias opiniones. Edifiquemos el cuerpo del que somos parte y contribuyamos a la edificación de todo el cuerpo.

Debemos caminar bajo la misma regla. Esto significa que debemos vivir bajo la regla, de acuerdo con la medida, y la medida es ***"la estatura de la plenitud de Cristo"*** (Efesios 4:13b). Este caminar es voluntario; debemos tener una actitud generosa en la compañía y ser comprometido en ser un modelo de pueblo.

v.17 ***"Hermanos, sed imitadores de mí"***. Caminemos con el apóstol. Uno sólo puede ser apóstol a aquellos que lo reciben como tal.

"Tenga en cuenta a los que así caminan los tienen como un modelo". ¿Estás dispuesto a ser un modelo? ¿Pueden otros seguir su estilo de vida, su ejemplo y con ello crecer a una mayor madurez?

¿Qué tipo de modelo deberíamos estar estableciendo?

El Tesalonicenses eran un modelo de pueblo, **1 Tesalonicenses 1:6-8**

- Ellos ***"se convirtieron en seguidores de nosotros [los apóstoles] y del Señor"***
- Ellos ***"recibieron la palabra en medio gran tribulación, con gozo del Espíritu Santo"***
- Ellos ***"se convirtieron en un ejemplo para todos los de Macedonia y de Acaya que habían creído"***
- ***"La palabra del Señor se había divulgado...en todo lugar"*** de este pueblo.
- Su ***"fe en Dios se ha extendido, de modo que no necesitamos decir nada"***

La paciencia es una parte necesaria del modelo. El apóstol deben manifestar *"toda paciencia como modelo"* (1 Timoteo 1:16).

Como apóstol, Tito debía mostrarse a sí mismo como un *"ejemplo de buenas obras, en la enseñanza, la integridad, seriedad, palabra sana"* Tito 2:7. Los hermanos deben seguir este ejemplo.

Los hermanos están destinados a seguir el ejemplo del liderazgo apostólico, no siendo desordenados; no comer sin trabajar; no ser carga para los demás hermanos, mostrándose *"un ejemplo de imitar"* (2 Ts 3:7-9).

El modelo es un estilo de vida del discipulado

Nuestra comprensión del modelo está creciendo y profundizándose. El discipulado está destinado a ser un estilo de vida, siguiendo el ejemplo de los apóstoles en el medio, y recibir la doctrina a través de ellos. Ser un modelo de personas es muy diferente a seguir el modelo tradicional de la iglesia tradicional. El modelo de la iglesia tradicional se expresa mayormente en las reuniones de la congregación con un ministro en frente, tratando de proporcionar todo lo que el pueblo de Dios necesita, luego el pueblo de Dios se marcha a casa y a nivel individual y como familias tratan de seguir al Señor.

A nivel de discipulado funcionamos públicamente: reuniéndonos congregacionalmente y de casa en casa. Somos discípulos siete días a la semana, siguiendo el modelo.

Capítulo III

EL PROPÓSITO APOSTÓLICO

¿Cuál es el propósito de Dios?

Tener una iglesia madura en la tierra, que cumpla el propósito de Dios en la tierra. La iglesia no es una embajada ofreciendo visas para el cielo.

¿CÓMO FUNCIONA LA IGLESIA PARA CUMPLIR CON EL PROPÓSITO DE DIOS?

Romanos 1:5 - A través de Cristo Jesús hemos **recibido gracia y apostolado, para la obediencia** a la fe en todas las naciones por Su nombre.

Habrà una iglesia en la tierra que estarà debida y adecuadamente predicando a Jesús el Mesías a todas las naciones.

Esta iglesia estarà funcionando en la gracia y el apostolado, para que las naciones se hagan obedientes a la Palabra de Dios; naciones que se dispongan en el momento y en la voluntad de Dios para recibir la Palabra de esta iglesia madura.

Dios le darà una oportunidad, un espacio a cada nación. Dios tendrà a Sus apóstoles y profetas, evangelistas, pastores y maestros listos para que vayan a través de ese espacio de oportunidad.

A través de la Gracia

La gracia ha sido tan subestimada en la Iglesia Carismática / Pentecostal. La atención se ha enfocado en el poder, la unción y los dones. Sin embargo hay que acceder a la gracia. El poder del Espíritu Santo nos ha sido dado para el testificar, pero es por la gracia que llegamos a las naciones.

La gracia es la naturaleza de la propia personalidad de Dios. **Éxodo 34:6-7** dice que Dios es misericordioso; que es lo que Él es. A continuación, el Nuevo Testamento enseña que es a través de la **gracia** que el apostolado se activa para llegar a las naciones (**Romanos 1:5**).

A través del conocimiento de los Siete “Un (a)” – Efesios 4:4-6

Esta es una declaración sorprendente: Hay un solo cuerpo y un solo Espíritu; hay una esperanza, un Señor, una fe, un bautismo; Hay un solo Dios y Padre. ¿Has pensado en esta increíble declaración? Dentro de los siete un (a) están las revelaciones fundamentales de lo que creemos.

Para poder entender estos "un (a)", Jesús nos dio los ministerios quintuples, de apóstol, profeta, evangelista, pastor y maestro (**Efesios 4:11**). Durante mucho tiempo enseñé el pasaje de los cinco ministerios separado de los siete un(a) que necesitan ser predicados y enseñados.

Tenemos que predicar un solo cuerpo, que es el propio Cuerpo de Cristo, del que hemos sido hechos miembros por la propia voluntad de Dios, siendo colocados en él por el bautismo (**1Cor.12:12-13 y 18**). Tenemos que predicar el bautismo y la gran necesidad de recibir el Espíritu Santo en nuestros días. Tenemos que preguntarnos, ¿qué es la fe por la que hemos de ser unificados? ¿Cuál es la esperanza de nuestra vocación? ¿Quién es el Señor? ¡Hay un solo Dios y Padre de todos nosotros!

Mediante el crecimiento hacia un hombre perfecto

Exégesis de Efesios 4: 7-16

v.7 A cada uno de nosotros nos ha sido dada gracia según la medida del don de Cristo.

v.8 Cuando Jesús ascendió llevó cautiva la cautividad, y dio dones (plural) a los hombres – el don se ha convertido en "dones".

v.9-10 Jesús tuvo que bajar a las partes más bajas de la tierra para traer estos dones. En la medida en que funcionen los dones en la iglesia, toda la Iglesia será llevada a una comprensión madura del propósito de Dios, consecuentemente, Cristo verdaderamente llenará todas las cosas.

v.11 Él constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros.

v.12 Dio estos dones:

- Para equipar (para poner orden en el cuerpo cuerpo) los santos
- "Para hacer la obra del ministerio": ¡necesitamos que los apóstoles estén funcionando! ¡Necesitamos profetas que funcionen como tales!
- Para edificar el cuerpo de Cristo.

v.13 Estos dones deben funcionar hasta que todos lleguemos a:

- i.** La unidad de la fe
- ii.** Al conocimiento del Hijo de Dios
- iii.** A un varón perfecto. La meta es la perfección: "*Vamos adelante a la perfección*" **Heb.6:1**.
- iv.** A la medida de la estatura de la plenitud de Cristo. Imaginemos a que esto podría ser similar esto.

v.14 Ya no seamos niños fluctuantes llevados por cualquier viento de doctrina; hemos de crecer, y esto va a suceder en la medida en que los ministerios funcionen entre nosotros.

v.15 Los miembros del cuerpo han de decir la verdad en amor, para que podamos crecer en todo en aquel que es la cabeza: Cristo. Más allá de tópicos superficiales y entremos a la realidad: es el momento de hablar de Jesús.

v.16 La meta es un organismo en pleno funcionamiento; funcionando plenamente en amor; esto incluye a cada miembro.

Creciendo para convertirse en la iglesia gloriosa La Iglesia, la novia, la esposa – Efesios 5: 22-33

- ❖ Esta iglesia madura es sujeta al Señor.
- ❖ Cristo es nuestra Cabeza y nuestro Salvador.
- ❖ Hemos de ser sujetos a Cristo en todas las cosas; en nuestras vidas.
- ❖ Cristo nos ama y se entregó a Sí Mismo por nosotros.
- ❖ **Él nos santifica y nos limpiar por el lavamiento del agua de la Palabra. La palabra es el "Rhema" - la palabra liberada, la palabra que procede de la boca de Dios.**
¿Se aprende la Palabra y descubrir lo que Dios quiere decir a usted todos los días de la Palabra? Si seguimos sumergirnos en la Palabra nos resultará más fácil de recibir la palabra "Rhema", escuchar a Dios, Él nos habla
- ❖ **Jesús está haciendo esto a fin de presentar a sí mismo, una iglesia gloriosa, sin mancha ni arruga ni cosa semejante, ¡para ser santos y sin mancha!**

¿Dónde está haciendo Jesús esto?

Jesús está haciendo esto en la iglesia en la tierra a través del ministerio de la Palabra. Esta es la palabra que produce fe (**Romanos 10:17**).

Los vencedores serán esa iglesia

En las siete cartas a las siete iglesias en el libro de **Apocalipsis**, hay una recompensa para los vencedores. Jesús está buscando una iglesia de vencedores: no una iglesia de fieles adoradores domingueros y miércoles oradores. Él está buscando vencedores.

Si no vencemos no recibiremos las recompensas. Un vencedor es aquel que se pone sobre sus pies después de haber sido derribado diez

veces. El vencedor regresa y continúa en fe. ¡Olvida el pasado! ¡Vé hacia delante y prosigue a la meta!

¿CUÁL ES LA META?

"Porque la tierra será llena del conocimiento de la gloria de Jehová [el Eterno], como las aguas cubren el mar" Habacuc 2:14. ¿Cómo podemos llegar al conocimiento de la gloria? En realidad, es a través del discipulado, *"enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado" (Mateo 28:19)*, y constantes en *"la doctrina de los apóstoles" (Hechos 2:42)*.

La meta es la nueva creación

En Hechos 2:22-36, Pedro predicó a Jesús el Cristo que *"este Jesús a quien vosotros crucificasteis, Dios ha hecho Señor y Cristo"* (v.36). Pedro está dio un resumen de quién era Jesús: que Dios levantó a Jesús, *"sueptos los dolores de la muerte"*.

Los *"dolores de la muerte"* son literalmente *"dolores de parto"*. Jesús no sufrió dolor en el infierno. Cuando Jesús dijo: *"Consumado es"*, el sufrimiento cesó. Las Escrituras dicen de Jesús, *"siendo a la verdad muerto en la carne, pero fue vivificado en el Espíritu" (1 Pedro 3:18)*. Jesús estaba en el Espíritu inmediatamente después de morir en la carne y por el Espíritu *"Él fue y predicó a los espíritus encarcelados" (V19)*.

Jesús estaba dando a luz algo, Él estaba dando a luz los dones necesarios para edificar la iglesia. Jesús estaba en dolores de parto, dando a luz una nueva creación. Cuando se levantó de los muertos todo en toda la creación era cambiar.

Después de que Jesús murió, el velo se rasgó y se abrieron los sepulcros. Muchos cuerpos de santos muertos salieron de sepulcros, después de la resurrección de Jesús, y aparecieron a muchos (Matt.27:51-52). Todo esto fue parte del proceso de Jesús de

completar su obra allá abajo, en las partes bajas de la tierra (**Efesios 4:8-10**).

Jesús pasó por dolores de parto después de morir en la carne para dar a luz la nueva creación en el Espíritu. Jesús tuvo que venir y morir e ir abajo en el Espíritu y dar a luz una nueva creación.

¿Dónde está la nueva creación?

- ❖ Está en la tierra.
- ❖ La tierra fue maldecida por causa del pecado.
- ❖ Jesús vino a quitar la maldición del pecado de la tierra.

Para que esto suceda es necesario que Jesús muriera fuera sepultado, y levantarse de entre los muertos. Todo esto sucedió como estaba expresado en la Escrituras (**1Cor.15:3-4**).

El conocimiento de la gloria del Eterno es para cubrir la tierra como las aguas cubren el mar.

Dios tiene un plan para la tierra. El plan de Dios no es llevarte al cielo. Por eso hemos de **ir y hacer discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre... y enseñándoles a guardar todo lo que ordené**. De esta manera es cómo damos el conocimiento de la gloria de Dios.

El mandamiento original de Dios dado a Adán se cumplirá. "*Fructificad y multiplicaos y llenad la tierra, y sojuzgadla y señoread*" (Génesis 1:28).

Noé se mantuvo a salvo en la tierra en el día del juicio.

Dios preserva un pueblo, los justos, en la tierra que cumplirá Su propósito.

La venida del Hijo del Hombre será como en los días de Noé (**Mateo 24:36-41**).

La Parábola del Trigo y la Cizaña muestra cómo los malos serán sacados y quemados en el fuego del juicio en el fin del mundo (**Mateo 13:41-42**). *"Entonces los justos resplandecerán como el sol en el reino de su Padre"* (**Mateo 13:43**).

¿Dónde está este reino? En el mundo (**v.38a**).

¿Cuáles son los pasos para el cumplimiento de este objetivo?

Hebreos 6:1 dice: *"Vamos adelante a la perfección"*. **Hebreos 6:3** dice que lo haremos *"Si Dios lo permite"*. Dios lo permitirá ir siempre que los fundamentos estén colocados correctamente.

Hay seis pasos:

- i. Arrepentimiento de obras muertas**
- ii. Poner nuestra fe en Dios** a través de Jesucristo, en lo personal (**Juan 14:1**).
- iii. Doctrina de bautismos** - para el arrepentimiento y el perdón de los pecados, para recibir el Espíritu, para ser colocados en Su cuerpo, estar inmersos en Su nombre.
- iv. La imposición de manos** para recibir el Espíritu Santo, ser bendecidos, bendecidos, ordenados (todos los sacerdotes necesitan ordenación)
- v. La resurrección de los muertos** - caminar en la vida de resurrección (**Juan 5:24-25**), nacer de nuevo, resucitar al escuchar la voz del Hijo de Dios
- vi. Juicio Eterno** - hemos de andar en esto todos los días, creer en Él todos los días: la gente sólo va al infierno porque se niega a creer en Jesús; Jesús ha tratado con el pecado.

¿Qué clase de personas debemos ser una vez que se sentaron las bases?

Hebreos 5:12

- ❖ Debemos ser maestros, enseñando a otros acerca de la gloria de Dios.
- ❖ Enseñar a los demás las bases que les permitan seguir a la perfección.
- ❖ Debemos crecer, de ser discípulos para ser maestros.
- ❖ Tenemos que crecer para comer el alimento sólido y manejar la palabra de justicia.
- ❖ No podemos permanecer con la leche de toda la vida.

La palabra de la justicia es la palabra predicada para liberar la fe (**Hebreos 5:13**). Debemos contender ardientemente por la fe que una vez para siempre fue entregada a los santos (**Judas 3**). Esta es la fe por la que debemos luchar para morir con una sonrisa en los labios, por lo que la gente puede ver la gloria de Dios.

¿Cuál es el propósito de Dios?

Es el establecimiento del reino / gobierno de Dios en la tierra. El gobierno está sobre los hombros del Hijo de Dios (**Isaías 9:6**); Su reino será siempre en aumento (**Isaías 9:7**).

Su reino es para ser visto, que funciona en la tierra. Todos aquellos que ofenden y están sin ley será tomado de su reino (**Mateo 13:41-42**).

Cómo penetramos al propósito de Dios

- Mediante el **arrepentimiento**, esto es, tener un cambio radical de la mente.
- **Creando** en la Palabra de Dios, el evangelio del Señor Jesús Cristo.
- **Siendo bautizados** en Cristo Jesús, en Su nombre [el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo]. Ese nombre es el nombre

de **Jesús**. Ese **nombre** significa la persona, todo lo que la persona es. Hay muchos padres del mundo, pero ¿cuál es su nombre? Hay muchos hijos, pero ¿cuál es su nombre? (**Hechos 2:38, Hechos 19:5, Hechos 8:16-17**)

- **Recibiendo el don del Espíritu Santo**. El don del Espíritu Santo fue prefigurado en la fiesta anual de Pentecostés, hacia el pasado, en la entrega de la Ley en tablas de piedra en el Monte Sinaí.
- **Caminando en la vida de resurrección**, es decir, poniendo nuestras vidas por el evangelio. El martirio es una prueba de vida de resurrección en nosotros.
- **Predicando juicio eterno / condenación**: para que todo aquel que en Él crea no se pierda, [ser destruidos o mueran]. Hemos de advertir y exhortar a la gente acerca de esta realidad.
- **Yendo hacia la madurez, a la perfección**.

Cuando Isaías vio al Señor escuchó los Serafines declarar "*Toda la tierra está llena de su gloria*" (Isaías 6:1-3).

**El conocimiento de la gloria
del Dios Eterno
cubrirá la tierra como
las aguas cubren el mar**